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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 5. Sitzung des Ortsrates Sögeln 
vom 07.11.2022 

OT Sögeln, Dorftreff Eckelkamp 3, 49565 Bramsche. 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Uwe Knäblein  
Frau Monika Papke  
Frau Silke Schäfer  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Reinhard Schlesier  
Herr Arnold Strehl  
Frau Anette Sube  

Mitglied FDP 
Herr Dr. Eckhard von Bock und Polach  

Verwaltung 
Herr Helmut Langelage  

Protokollführer 
Herr Eckhard Kirchner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
 
 
Beginn: 19:00       Ende: 21:45 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.08.2022   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Sögeln   

 7   Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln 2023 WP 21-26/0179  

 8   Haushaltsplanberatungen 2023   

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Böselager begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Es wurden keine Änderungen vorgenommen.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

16.08.2022 
 

 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. Siehe hierzu auch Bemerkungen zu TOP 9. 
 
Abstimmungsergebnis:   9 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Böselager informiert im Rahmen seines Berichtes über Veranstaltungen und Ereignisse, die 
nach der letzten Sitzung stattgefunden haben oder noch stattfinden werden. 
 
18.08.22  Einladung Sommerfest SoVD 
03.09.22  JHV Feuerwehr 
14.09.22  Verabschiedung Kommunalpolitik 
23.09.22  Begegnungsfest Kita 
02.10.22  Fackelzug der Sögelner Kinder SV 
07.10.22  Schule mit Courage (Veranstaltung in Hesepe) 
23.10.22  Abschlussfrühstück SV 
11.11.22  Laternenfest Kita 17.00 Uhr 
12.11.22  Abrechnungsversammlung des Schützenvereins  
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13.11.22  Volkstrauertag Kranzniederlegung ab 14.30 Uhr 
27.11.22  Seniorenkaffee 1. Advent ab 14.30 Uhr 
11.12.22  Weihnachtsfeier Kinder und Markt ab 14.00 Uhr 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
5.1) Ein Bürger berichtet, dass am 26.11.2022 der Tannenbaum aufgestellt wird.  
 
5.2) An der Hohen Haar Straße sollte noch eine Regenrinne an dem neu erstellten Holzhaus installiert        
werden, bei Regen läuft das Wasser in das Holzhaus. 
 
5.3) Am Ende der Rothenburger Straße Richtung Kreisstraße, liegen 5 größere Steine, diese sollten 
um ca. 1,5 m nach hinten verschoben werden, damit ein Parkstreifen entstehen kann. 
 
OBM Böselager wird sich darum kümmern und mit dem Eigentümer sprechen.   
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Sögeln  
 
Der Ortsrat Sögeln stimmt über folgende Zuschüsse ab: 
 
Der Heimatverein bekommt jetzt insgesamt einen Zuschuss von 400.- € 
 
Der Katzenverein bekommt einen Zuschuss von 150.- € 
 
Der Seniorenkaffee wird von 600 € auf 700 € erhöht  
 
 
Abstimmungsergebnis:   Heimatverein und Seniorenkaffee 
                                                                       9 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
     Katzenverein 
     6 Stimmen dafür 
     3 Stimmen dagegen     
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln 2023 WP 21-26/0179 
 
Der Ortsrat Sögeln hält weiterhin an seinen Antrag auf Erweiterung durch einen Anbau am 
Kindergarten fest, um die Zukunft der Einrichtung zu sichern. Die Kosten könnten 400.000,- € 
ausmachen. Schon jetzt werden aus Kapazitätsgründen nur noch 25 Kinder statt bislang 35 Kinder 
betreut. 
 
 
TOP  8 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
TOP 8.1 
Der Entwurf des Haushaltsplans der Stadt wurde vom Ortsrat Sögeln zur Kenntnis genommen.  
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TOP 8.2 
In der Übersicht der Haushaltsmittel für den Ortsrat Sögeln für 2023 sind unter dem Produkt 36501, 
Pos. 15 Kindertagesstätten 135.000,00 Euro angegeben. 
 
Dieser Betrag ist in Klammern gesetzt um zu verdeutlichen, dass diese Summe für die allgemeine 
bauliche Unterhaltung an und in allen KiGa-Gebäuden der Stadt Bramsche eingeplant ist. 
 
Es handelt sich hier nur um Unterhaltungsmaßnahmen zur Instandhaltung der Einrichtungen. Falls 
also in der Kita Sögeln eine Reparatur/Instandhaltung erforderlich wäre, würden die Kosten hieraus 
bezahlt. 
 
H. Langelage am 09.11.2022 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
ORM Sube bemängelt, dass die Beantwortungen von Anfragen aus der Sitzung vom  
16.08.2022 unvollständig sind. Keine Antworten bislang: 
 
TOP 9.1 
Was passiert mit dem abgängigen Straßenschild Ecke Rothenburger Straße / Alte Riester Straße? 
 
TOP 9.2 
Was ist vorgesehen mit der Absackung im Kreuzungsbereich Eckelkamp / Rothenburgerstraße? 
 
TOP 9.3 
Was ist vorgesehen mit der maroden Pflasterung im Bereich im Bereich Bushaltestelle an der 
Sögelner Bahnhofstraße / Am Krebsbach? 
 
TOP 9.4 
Wann werden die Bäume und Sträucher im Bereich um die Straßenlaternen Sögelner Bahnhofstraße 
/ Am Krebsbach zurückgeschnitten? 
 
TOP 9.5 
Lt. Protokoll vom 16.08.22 sollte auf der nächsten Ortsratssitzung eine Mitteilung erfolgen, 
inwieweit eine Baumbestattung auf dem Sögelner Friedhof unter Berücksichtigung der 
vorliegenden Friedhofsplanung möglich ist. 
 
TOP 9.6 
Ebenso wurde im dem gleichen Protokoll mitgeteilt, dass die Verwaltung in Bezug auf die 
Trockenmauer Friedhof auf der nächsten Sitzung ein aktueller Sachstandsbericht erfolgt. 
 
TOP 9.7 
Die Behandlung der letzten beiden Punkte erfolgte auch nicht! 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
TOP 10.1 
Siehe Ausführungen zu TOP 9 
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TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
TOP 11.1 
Von einer Anwohnerin wird vorgeschlagen, dringlich auf eine 30 Km/h Geschwindigkeitsbegrenzung 
der Rothenburger Straße zu setzen, da in dem kurzen Teilstück bis Höhe Eckelkamp durch Zuzug und 
Kinderbetreuung bis zu 10 Kinder spielen.  
 
TOP 11.2 
Ein Bürger fragt nach, was aus der Anfrage von Herrn Strecker von der DB bei Herrn van de Water 
geworden ist, in der er nachfragt, ob Herr van de Water bereit ist, an einer 
Informationsveranstaltung über das Wegekonzept zur Schließung der Bahnübergänge teilzunehmen. 
Herr van de Water erklärte seine Bereitschaft. 
 
Frage: Was ist daraus geworden? 
 
 
Da noch einige Antworten fehlen, werden diese auf einem externen Dokument nachgetragen und 
bei der nächsten Sitzung vorgelegt.  
 
 
 
 
Gundolf Böselager Helmut Langelage Eckhard Kirchner 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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